
＜9⽉議会を終えて＞
９⽉議会では、昨年度の奈良市の決算状況等について審議・議論をおこないました。
昨年度の奈良市の決算は、約13億円（⼀般会計・特別会計）の⿊字となりました。市の⼤きな課題である
新しいクリーンセンター（ごみ処理場）については、仲川市⻑より奈良市の南⻄部を候補地として検討し
ているとの発⾔もあり、今後もその状況について確認してまいります。
また、10⽉11⽇から「地域安全推進委員」として活動をさせていただく事になりました。微⼒ながら地
域の防犯活動に取り組んでまいります。

ひぐち清⼆郎議会報告
Vol.９ 秋号奈良市議会議員

今回は「教育⾏政」について４点質問をおこないました。

児童の防犯ブザー
市では新たに⼩学1年⽣になる児童に対し
て防犯ブザーを配布しています。配布は
⼊学式から約2〜3週間後。⼊学式までに、
防犯ブザーを配布するよう改善を要望

⿊髪⼭キャンプフィールド
⿊髪⼭キャンプフィールドを利⽤できる⽇が、
夏休み・⼟⽇祝と限定されています。平⽇の開
放や森のようちえんやフリースクール等への施
設活⽤を提案

特別⽀援学級の運営に対する、教育委員会が
おこなう学校⽀援について、⼈員の増員を含
めた体制充実を要望

市が主体的に新しい教育（イエナプラン等）に
関する勉強会等を開催し、教育をよりよいもの
にしていく必要があると考えます

特別⽀援教育新しいリーダー育成

決算の状況から奈良市が抱える借⾦は約2,000億円。その状況を調べてみました。

この約10年間で奈良市の借⾦（市債）は、約2,400億
円から約2,000億円に減少しています。
H24年の 部分は、借⾦を抱えた⼟地開発公社の
解
散に伴う影響で約200億円増加しています。
借⾦（市債）が減少すれば、利⼦の負担も軽減されま
す。今後も借⾦（市債）を増やさない財政運営を求めて
まいります。
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（単位：億円）

奈良市の借⾦の推移（市債残⾼※）

※市債残⾼：⼀般会計（建設地⽅債等、第三セクター等改⾰推進債）、特別会計（市債）、企業会計（企業債・借⼊⾦）

９⽉定例議会（９/４〜１０/４）での質問

市⺠環境分科会（9/26）が開かれました。ごみの分別について調べてみました。

家庭から排出されるゴミの分別により、市の売却収
⼊は、ペットボトルが約1,800万円、⽸が約3,800万円
ありました。（H30年度実績）
プラスチックごみについては、約80%がリサイクル
され、パレットの原材料として活⽤されています。
ごみの分別は市⺠の皆さんの協⼒が必要不可⽋です。
市はこうした実績をもっと広報すべきと考えます。
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私は、皆さんの暮らしが少しでも「良くなった」と実感していただく事を、⼀つでも多く増
やしたいとの想いで活動しています。もちろんできない事もあります。できる事は限られてい
るかもしれません。しかし、⽬も前の「良くなった」を今後も追い求めてまいります。
私たちの暮らしは「まだまだ良くなる！」そう想って活動してまいります。

奈良市議会議員 ひぐち 清⼆郎
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Facebook【ひぐち 清⼆郎】で検索

次回12⽉議会では、
①買い物難⺠対策、②ひきこもり⽀援、③不登校児童に対する適応指導教室、
④⿊⾕公園のイノシシ対策、⑤奈良市ポイント制度に関して質問し、意⾒や要望を述べさせていた
だきます。詳細は、次回の<<ひぐち清⼆郎議会報告>>をご覧下さい。（2020年2⽉頃配布予定）

いただいたご意⾒に対する対応（⼀部）

利⽤しやすい公園に
学園⼤和町⼀丁⽬街区公園（ひこうき公園）
には階段に⼿すりがなく、のぼりおりが⼤変

⾃治会⻑とともに市に要望し、新たに⼿すり
が設置されました。他の公園の⼿すり設置に
ついても対策が必要だと考えます。

新たに⼿すりが設置された公園

私が2019年3⽉議会で要望しました「奈良市通学
路交通安全プログラム」の公開が始まりました。
市では、⼩学校の通学路の安全点検を2年に⼀度
おこなっています。その点検場所や改善状況は
公開すべきと要望した結果、公開が実現しました。
通学路の危険な箇所は、地域の皆さんにとっても
危険な箇所です。今後も対策状況について確認を
してまいります。

困った

安全な道路・歩道に

修繕された道路・歩道

困った 富雄駅に向かう道路・歩道がデコボコして
おり、つまずくこともあり危険

⾃治会⻑ととも市に要望し、道路が修繕さ
れました。道路修繕のご意⾒は多く、道路
修繕に関する予算増額が必要だと考えます。

安全な通学路に

困った 通学路に危険な箇所があるが、その対応はどう
なっているの。⼼配。

各課のページ→教育委員会事務局ー教育部→教育総務課
「奈良市通学路交通安全プログラム」の確認⽅法 奈良市ホームページ

＜ひぐち清⼆郎の想い＞

電話、⼿紙等でたくさんの声を届けていただきまして、ありがとうございます。


